

berichten. So habe ich mich nun an die Aufgabe gewagt, die Geschichte meiner Heimat darzustellen. Viele Jahre habe ich dieser Aufgabe gewidmet. Wird sie jemand würdigen? Wird jemand diese Aufzeichnungen mit Interesse lesen? In Lauenstein leben meine lieben Freunde Willy Heimann und Adolf Hesse, einfache, fleissige Bauern, von denen niemand ein grosses historisches Interesse erwarten würde. Und doch haben gerade diese beiden mich immer wieder nach dem Fortgange meiner Arbeit befragt. Und wenn es sonst niemand gäbe, der Interesse dafür hat, so hätte ich sie eben für diese beiden geschrieben, und ich wäre auch damit zufrieden. Vielleicht erweise ich aber auch einigen anderen einen Dienst damit, dass ich die Schicksale unseres Städtchens darstellte. So soll meine Arbeit ein Abschiedsgruss und ein Dank sein für alles, was mir mein liebes Heimatstädtchen war.